

ノテクでCO₂削減

2012年(平成24年)1月16日(月曜日)

新年3号PART1
(7)

線視熱からくらべル・包装

阿部正彦教授

東京理科大学教授。コロイドおよび界面化学研究の第一人者。社団法人色材協会会長、公益社団法人日本油化学会会長等を兼務し、JAXA（航空宇宙研究機関）プロジェクトリーダーを務める。また、アクティブの取締役副社長でもある。

「コチノ」燃焼時に放出するCO₂の吸収の仕組み

東京理科大発ベンチャー企業、アクトレイブの長濱社長（中）
（左）、木戸副社長（右）、佐藤彌主研修室（右）

◆植物性樹脂
ベンチャーエネルギーの上場する目的は、東京理科大発の企業として、石油資源をめぐる環境に配慮したという長野正洋社長による。植物中のカーボン関係から医療関係まで、カーボン排出量を減らすことが可能である。この樹脂で、さまざまな添加剤やごみ回収袋、成型品などの発泡成形にいろいろな機能を持つ用雑貨等の製品を手にする。そのいくつかについて述べる。

ある商品に仕上げたり、
配合するなどしての
仕組みで、より商品としての
付加価値を上げること
が可能。

焼却時の二酸化炭素削減率は「エコナ」。当然、(CO₂)を既存製品と比較して約60%削減できる「ナノエコロ60シリーズ」は、NVC技術により、CO₂吸収剤を粘着剤に添加してラベル化したエコロ60シリーズは、「ナノフィルム」(ポリエチレンフィルム)、ここで、焼却時にラベル自体のCO₂発生量を減らすだけではなく、シグマ段ボール、「ナノ泡(高発泡)」「ナノエチレン」、「ナノバッフル(気泡緩衝材)」の4種類で確認。結果として、これらが実証実験にて、焼却時に発生するCO₂を20%以上削減する。

・アクティブ(チタニウム)・アクリルムやプラスチック段ボール、高発泡ポリエチレン、気泡緩衝材に練り込んだもので、格段にCO₂削減率が高く環境配慮性に優れた製品として注目される。

同社は包装資材、産業資材、建築資材分野の有力メーカー。リユースやリサイクルできる製品も多いが、最終的には焼却処分されるものが圧倒的であり、地球温暖化防止など環境保護の観点から焼却時にCO₂を削減可能な製品の開発を目指す。

今回開発した「ナノエコロ60シリーズ」は、NVC技術により、CO₂吸収剤を粘着剤に添加してラベル化したエコロ60シリーズは、「ナノフィルム」(ポリエチレンフィルム)、ここで、焼却時にラベル自体のCO₂発生量を減らすだけではなく、シグマ段ボール、「ナノ泡(高発泡)」「ナノエチレン」、「ナノバッフル(気泡緩衝材)」の4種類で確認。結果として、これらが実証実験にて、焼却時に発生するCO₂を20%以上削減する。

化学技術戦略推進機構高分・試験・評価センター(東京都千代田区)に依頼した測定結果では、通常のP-Fを燃やした場合100ラベル「ノンヤバ」は、シガーライターであつたものの燃焼させた場合48ラベル「ノンヤバ」は、60%の台紙付きラベルから削減率を実証した。「エコナ」ラベルに替わる新製品の透明度、強度、UVヒートで約20%、さく度、印刷適正などの品質面は既存品と同等。今後、さらに強度をアップした製品のCO₂削減効果が期待される。

(後編)

△ NVC技術で添加するCO₂吸収部は、
（ナノシルクルカセ）造りしたラベル印刷会社に添加するタイプ

輸送・包装材料の世界で一躍注目された東京理科大学(理工学部・千葉県野田市)発のベンチャー企業、アクトタイプ(千葉県野田市・東京理科大学内、☎ 04-71-24-1501)が、ラベルの世界でも注目されつつあります。同社はナノ(→=10億分の1)単位まで粒子化した添加剤をアクリル酸で包む(ナノシングルカプセル、ナノコロイド)技術を基に、樹脂や成型品などに付加機能を付与する「ナノカルボン」を提案し、生分解促進樹脂、植物性樹脂、透明化樹脂、紫外線カット樹脂、また包装業界で注目した二酸化炭素(CO₂)削減樹脂を次々に製品化。ついで、今回は粘着剤にCO₂吸収剤を添加したラベルの開発にかかるかわった。本紙ではそのやうな(堅性)を紹介する。

短時間で効率良く大量に濃縮

様々な添加剤作成し色々な機能付与



台紙のない「エコナノ」ラベル

燃却時の二酸化炭素用である。
 (CO_2) を既存製品と比較して約60%削減する。今回開発した「ナノエコロ60シリーズ」は、
できる「ナノエコロ60シリーズ」4製品を開発した。東京理科大学の阿部正彦教授を中心とするベンチャーエンタープライズ・アカデミア（千葉県野田市）が開発し、ビガトトレーディング（宇都宮市）が販売するC化技術懇親会に参加する。同社は包装資材、産業資材、建築資材分野で有力メーカー。リユースやリサイクルできる製品も多いが、最終的には燃却処理されるのが圧倒的であり、常にCO₂を削減可能だ。
燃却時の二酸化炭素用である。
 (CO_2) を既存製品と比較して約60%削減する。今回開発した「ナノエコロ60シリーズ」は、
できる「ナノエコロ60シリーズ」4製品を開発した。東京理科大学の阿部正彦教授を中心とするベンチャーエンタープライズ・アカデミア（千葉県野田市）が開発し、ビガトトレーディング（宇都宮市）が販売するC化技術懇親会に参加する。同社は包装資材、産業資材、建築資材分野で有力メーカー。リユースやリサイクルできる製品も多いが、最終的には燃却処理されるのが圧倒的であり、常にCO₂を削減可能だ。
燃却時の二酸化炭素用である。
 (CO_2) を既存製品と比較して約60%削減する。今回開発した「ナノエコロ60シリーズ」は、
できる「ナノエコロ60シリーズ」4製品を開発した。東京理科大学の阿部正彦教授を中心とするベンチャーエンタープライズ・アカデミア（千葉県野田市）が開発し、ビガトトレーディング（宇都宮市）が販売するC化技術懇親会に参加する。同社は包装資材、産業資材、建築資材分野で有力メーカー。リユースやリサイクルできる製品も多いが、最終的には燃却処理されるのが圧倒的であり、常にCO₂を削減可能だ。

◆ 阿爾發級の筋肉アーヴ
「アーヴが「NVC」
(ナベシタルカモ) は NVC技術によるCO₂吸収剤が、
注目したベル中国会議に添加するタイプ